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Gicofa reparte 40.000 medicamentos 
diarios entre farmacias de la comarca 
La cooperativa farmacéutica del Campo de Gibraltar lleva trabajando desde 
1967, cuando se fundó en Algeciras � La dirección extiende su labor a los 
ámbitos universitarios y a la formación de empleados 
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El sector farmacéutico, como tantos otros campos, 

resiste los altibajos de la crisis al ser una parcela 

equilibrada. La sanidad es un bien primario y 

necesario, lo que motiva que no se vea afectado por 

las crisis como puede pasar con otros sectores, tal y 

como señala el presidente de la cooperativa 

farmacéutica del Campo de Gibraltar Gicofa, Juan 

Crespo, que se fundó en Algeciras en 1967  

 

Bajo este sector en constante evolución se mueve un 

importante trabajo. La cooperativa es la primera 

empresa en facturación de la comarca y da empleo 

directo e indirecto a más de 500 familias en la zona, 

lo que le permite mover al día 40.000 unidades de 

medicamentos diarios -14.600.000 al año- través de los 1.300 pedidos que atiende de la 

farmacias asociadas campogibraltareñas. 

 

Este crecimiento le permite invertir en formación para los socios, organizando conferencias y 

cursos. En concreto en Algeciras tienen en la sede de la cooperativa 75 empleados, y más de 40 

farmacias asociadas, aunque en el conjunto comarcal se llega a los 375 socios.  

 

Además, Gicofa quiere ampliar su marco de actuación para promover excursiones de escolares 

que visiten las instalaciones. Asimismo, Crespo destaca que están en contacto continuo con la 

Universidad de Granada, con quien hacen todos los cursos. "Para el futuro nos gustaría 

contactar con la escuela de ingenieros industriales para tener alumnos en prácticas". 

 

En cuanto a los proyectos futuros, Crespo explicó que la inversión realizada en el nuevo 

almacén -la mayor de la historia de la cooperativa- ha sido para expandir su labor, que también 

abarca las provincias de Málaga, Sevilla y Huelva. "Tenemos que rentabilizar las inversiones, 

hemos dotado al almacén de unos recursos gracias a los que podemos vender hasta el doble, y 

vamos a intentarlo". Gicofa está desde julio en su nueva sede en el polígono La Menacha, 

estando avalada por la posibilidad de preparar de forma automática los pedidos mediante un 

robot de última generación 

 

"Para el futuro ya trabajamos en varios proyectos", cuenta Crespo. Aún son sólo 

conversaciones, no obstante ya atisban la posibilidad de crear un laboratorio de genéricos, o un 

laboratorio de control de medicamentos, aunque queda aún un largo recorrido. 

 

El desarrollo de la cooperativa cuenta con logros como que Crespo fuese el presidente de la 

primera comisión que se hizo para implantar la receta electrónica -cuya implantación en la 

comarca es del 70%-. El resultado fue que en Andalucía se implantó antes que en ningún sitio y 

el modelo andaluz se está extendiendo. A su vez, "fuimos los primeros en ofrecer gratis los 

medicamentos para niños menores de un año". 

 

Gicofa tiene datos que respaldan su evolución progresiva. El capital social y las reservas 

ascienden 6,5 millones de euros y factura 96 millones de euros. Una solvencia que también se 

sostiene con el vital trabajo de todos los empleados. Crespo subraya que "no sólo no hemos 

bajado las ventas, sino que hemos subido un 2,5%". 

 

El sector farmacéutico ha pasado por muchos cambios en los últimos años, una de las causas es 
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Imagen del interior de las nuevas 
instalaciones de la cooperativa 
farmacéutica Gicofa en La Menacha. 

ENCUESTA 

¿Qué le parece la decisión de la 

Mancomunidad de municipios del Campo de 

Gibraltar de congelar los salarios? 

 

Han contestado 521 personas 

 Me parece muy buena la idea dado el contexto 
actual de crisis  

 Está bien, pero debería acompañarse de medidas 
complementarias  

 No me parece suficiente. Debería plantearse 
incluso una reducción de salarios  

VOTAR Ver resultados
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Las noticias más relevantes del año, 
artículos de reflexión, imágenes, gráficos 
y cuadros estadísticos. 

ENCUESTA 

¿Cree usted que su municipio debería seguir 

el ejemplo del Ayuntamiento de Algeciras y 

elaborar un plan de ahorro? 

 

Han contestado 618 personas 

 Sí  

 No  

VOTAR
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